

～育てよう！ 強く明るい えひめの子～

青少年育成だより



令和2年度「愛媛の未来をひらく少年の主張大会」

毎月第3日曜日は「家庭の日」です。

愛媛県青少年育成協議会・愛媛県

〒790 - 8570 松山市一番町4丁目4-2 (県民生活課内)

TEL 089 (912) 2336

愛媛の未来をひらく少年の主張大会を開催

9月5日(土)、愛媛県生涯学習センター・県民小劇場ホール(松山市)にて、令和2年度「愛媛の未来をひらく少年の主張大会」(共催:愛媛県、愛媛県教育委員会、独立行政法人国立青少年教育振興機構)を開催しました。42回目を迎えた今年度も県内各地から1,314名もの中学生の皆さんに応募をいただき、その中から予備審査により選ばれた10名が家族や社会の中で興味を持ったことなどについて発表しました。

いずれも聴衆の心に響くすばらしい発表でしたが、今大会の最優秀賞は高知県宿毛市愛媛県南宇和郡愛南町篠山小中学校組合立篠山中学校2年の山本彩羽さん、優秀賞は松山市立桑原中学校2年の佐伯春奈さん、今治市立近見中学校2年の山積潤葉さんの2名が受賞されました。最優秀賞の山本さんは、「少年の主張全国大会～わたしの主張2020～」に愛媛県代表として推薦しています。

なお、全国大会には、各都道府県47名の中から選ばれた12名が出場することとなっています。

◎審査結果

最優秀賞	コロナと向き合う 篠山小中学校組合立篠山中学校	2年	山本 彩羽
優秀賞	私だけの命じゃない 松山市立桑原中学校	2年	佐伯 春奈
	自分を見つめ直して 今治市立近見中学校	2年	山積 潤葉
優良賞	あなたの光 愛媛県立今治東中等教育学校	2年	伊藤 翔馬
	「災害での助け合いで思ったこと。」 西条市立小松中学校	1年	宇佐美 甚吉
	ページをめくったその先に 新居浜市立西中学校	3年	白田 琉真
	コロナ差別を防ぐために 西条市立西条東中学校	3年	高橋 宗馬
	差別と個性 新居浜市立西中学校	3年	竹中 優舞
	違い 久万高原町立久万中学校	2年	武山 日向佳
	SNSとの付き合い方 今治市立南中学校	2年	中下 茉莉

最優秀賞

コロナと向き合う

篠山小中学校組合立篠山中学校

2年 ^{やまもと}山本 ^{さわ}彩羽

「何なん！」

行き場のない怒りと悲しみが私を襲いました。全国中学校総合体育大会の中止。県大会の中止。そして、郡総体の中止とあらゆる大会の中止のニュース…。新型コロナウイルス感染症という未知の病気が世界中に流行し、予防のためにありとあらゆる対策がとられました。その一環である、大会中止のニュースを見るたび、やり場のない気持ちがかみ上げました。

私はソフトテニス部に在籍しています。実は、三月に都道府県対抗の全国大会に出場が決まっており、一所懸命練習をしていました。ペアの人と息もぴったり合い、これならいけると思っていた矢先。全国の学校が臨時休業となり、生徒は自宅待機をしなければいけなくなりました。大会ができる状態でもなくなりました。出たかった大会に出られないため、モチベーションを保ち続けるのが難しかったです。しかし、次の「県総体出場」を目標に、自主的にトレーニングを積み重ねようと自粛期間中も頑張りました。

そこでの総体中止です。私は二年生だから来年こそという気持ちが少しありますが、中学二年生の総体は、一回しかありません。「一回一回の試合を大切に」、そういう気持ちで部活動をしています。ましてや三年生の気持ちを考えると、「今までにしたことは無駄じゃないから」という気休めの言葉など言えるはずもありません。かける言葉も見つからないし、今まで頑張ってきた三年生に何かできることはないかと考えてしまいます。でも、何も浮かばない自分が歯がゆく、悔しい気持ちでいっぱいになります。

そんな中、五月二十五日に学校が再開され、部活動を行ってもいいという許可が出ました。が、新型コロナウイルス感染症を予防するために、部活動の取組は一変しました。まず、マスクをつけて準備しないといけません。そうすると、マスクの中がこもってしまい、息がしづらくなります。声も出しづらくなります。次に、キープディスタンスで近づけないので、プレーを指摘するのが難しい状況です。ソフトテニス部にもかわいい新入部員が入ってきました。後輩に教えたいことがたくさんあります。プレーを見ていると、注意したいところが見つかります。しかし、近づけないので、体を使ってプレーを見せながら教えることが難しい状況です。遠くから大きな声で言うので、一年生を怖がらせていないか、きつく聞こえていないかが心配になります。キープディスタンスを守りながら部活動を行う難しさを毎日感じています。

しかし、新型コロナウイルス感染症が教えてくれたこともあります。それは、人への感謝です。例えば、私はソフトテニスと一緒にペアを組んでくれている人がいます。

臨時休業中は部活動もできないし、普通に会話もできない中で、ペアのことを考える時間が増えました。ペアの人とは保育園からの幼馴染で、小学一年生から一緒にソフトテニスをはじめた仲です。ペアを組んでいて、昔はしょっちゅうけんかもしていましたが、今はけんかをすることはありません。この人と一試合でも多く試合をしたいです。ペアのありがたみが分かってきました。そして、学校で決めたルール。マスクの着用、キープディスタンス、手を洗う、大声で叫ばないなど…。みんなが意識して守っています。自分が感染症にかかりたくないのはもちろんですが、それよりも、自分が大切な人たちがかかるのが嫌だと思って行動しています。授業の話合いの場面でも、飛沫が飛ばないように向きを考えたり、給食配膳中は極力無言で配ったりしています。そういうことに気付くとうれしくなります。篠山中生はみんな、一緒に上を目指す仲間です。私はみんなのことが大好きなことに気が付きました。照れずにみんなが大好きなこと、大切だということを伝えたいと思います。

暗いニュース、気が滅入るニュースが毎日目につきますが、私たちは今こそ新型コロナウイルス感染症と向き合うことが必要ではないでしょうか。「コロナだから〇〇ができない」と嘆くのではなく、「では、コロナだから何ができるのか」ということを考えることが必要だと思っています。

今、私たちの学校は運動会実施に向けて活動しています。校長先生をはじめ、たくさんの先生、保護者の人、地域の人のおかげで、実施できるようになりました。その中でも、応援合戦は小学生と中学生が合同で行う団結力を見せ合う競技です。私はこの応援合戦で優勝したいと思います。中学校生活最後の三年生へエールを送りたいと思います。そして、精一杯の感謝を見ていただく全ての人に贈りたいと思います。フレー、フレー、篠山のみんな！

**【 最優秀賞 】**

篠山小中学校組合立篠山中学校

2年 山本 彩羽 さん

【優秀賞】
 松山市立桑原中学校
 2年 佐伯 春奈 さん



【優秀賞】
 今治市立近見中学校
 2年 山積 潤葉 さん



【発表者の皆さん】
 [前列 左から]
 西条東中 高橋 宗馬
 新居浜西中 白田 琉真
 桑原中 佐伯 春奈さん
 小松中 宇佐美 甚吉さん
 今治中等教育 伊藤 翔馬さん
 [後列 左から]
 篠山中 山本 彩羽さん
 近見中 山積 潤葉さん
 今治南中 中下 茉莉さん
 久万中 武山 日向佳さん
 新居浜西中 竹中 優舞さん

インターネット等安全利用サポーター養成講座

9月19日（土）及び10月3日（土）に愛媛県生涯学習センター・大研修室において県主催のインターネット等安全利用サポーター養成講座が開催され、青少年育成指導に携わる関係者等約30名が受講しました。

講師には、NPO法人青少年メディア研究協会代表理事の下田太一さんを迎え、ネット社会の基礎的な知識や子どものスマホ4大リスクの解説、先進事例を分かりやすく紹介していただきましたので、その一部を紹介します。



（講義の様子）



●子どものスマホ4大リスク

有害性

インターネットは利用者が求める情報を世界中から集めて瞬時につなげてくれるため、家出や自殺に興味があれば、簡単にその情報や人とつながります。思春期の難しい心の葛藤に苦しむ子ども達の中には、外の世界に居場所を求めようとする子もおり、犯罪に巻き込まれる可能性もあります。

中毒性

スマホは動画やゲームを際限なく提供してくれる誘惑の道具であり、ネット依存症（ゲーム障害）に陥る危険性があります。人は具体的な目標があり、成果が目に見え、報酬（お金や満足感）が得られることに大きな魅力を感じますが、ゲームはこの仕組みを取り入れているため、高い中毒性があります。

関係性

人間関係に敏感な思春期の子ども達はネットでのつながりを求めながらも、相手の本心が読めず疑心暗鬼に囚われやすい状態にあり、些細なことで関係が悪化しやすくなります。顔が見えず一方的に言葉を送れるため、直接言えない言葉の暴力も起こりやすい環境です。

社会性

便利なものに頼ることで、自分を磨く必要性が相対的に減っており、面倒なことを避け、安易な手段にすぎない目的でスマホを使うことは、子ども達の将来に影を落とす危険があります。ゲームで時間を潰し、どこにいても保護者とのホットラインに守られ、なんでも簡単に調べられることは必ずしも良いことだとは言えないのではないでしょうか。



<p>ほしいの日は スマートフォンより 親の愛の方より</p>	<p>秋に 情熱を注ぎ あつきのサイト</p>	<p>パスワード 入れて正解 誕生日</p>	<p>う S・N Sでは 人気者</p>	<p>家 運ばないぞ 郵便持ちで になる</p>
<p>よくないな おとなのスマホの 使い方</p>	<p>知らないの クラスで私 一人だけ</p>	<p>これは誰? 親の知らない お友だち</p>	<p>忘 れてる 一度えん ことなのに</p>	<p>す まじそばで 連絡の人多 会話する</p>
<p>ひまつぶし つぶすつもりが つぶされて</p>	<p>まだ来ない 心にゆたりの 無い私ひとり</p>	<p>盗みより 意図の無い 著作権</p>	<p>飽 き中 着信音に 邪魔される</p>	<p>ル ールだよ 9時になったら 終わらだよ</p>
<p>消したいな ネットにのせた あれやこれ</p>	<p>茶 茶行 息子の思い出 ゲームだけ</p>	<p>もう一度 これで最後と 決めたのに</p>	<p>鳴 らぬなら 鳴るまで待とう 着信音</p>	<p>お かしいな その恋は 身を離す</p>
<p>め 通わなくて 着信音も 来ない</p>	<p>遅 遅より スマホを取りに 戻る足</p>	<p>登 校中 歩きスマホで 事故起こす</p>	<p>つ ながるエ S・N Sでも だれとでも</p>	<p>ノ イメア イア 今日は家族で かるたとり</p>
<p>探 すより スマホを 公園で あそぶ</p>	<p>気 づけない 背後に 黒い影</p>	<p>や められない こころで買った 俺のキャラ</p>	<p>み つめてね スマートフォンより 私の目より</p>	
<p>動 動 今私に 何ができる?</p>	<p>熱 熱 中 駅構内 踏み外す</p>	<p>休 休 存 存 存 寝る間を惜しんで ゲームする</p>	<p>9 9 時 時 時 母に母に 母に母に ロスタイム</p>	

※「ケータイかるた」は「すまはかるた」に名称を変更しました。「すまはかるた」はNPO法人青少年インターネット利用促進会と共同開発している取組です。

毎月第3日曜日は**家庭の日**です



家庭にやすらぎと
団らんを！

家庭の日とは

次代を担う青少年を、心身ともに健やかに育てるには、明るい家庭づくりをすることが大切です。

毎日とともに過ごす家庭のすばらしさや、率直に話し合いのできる家庭のありがたさは、身近にあるために当たり前と考え、かえってその価値を見失いがちです。

そこで、愛媛県青少年育成協議会では、家庭の大切さ、家庭の役割のすばらしさについてあらためて考える機会としてもらうため、昭和47年度から、毎月第3日曜日を「家庭の日」と定めています。

「家庭の日」には、家族が集い、わが家の家庭生活について率直に話し合い、反省することで、家族みんなが愛情と信頼で結ばれた、温かい人間関係を育ててみてはいかがでしょうか。

愛媛県青少年育成協議会

〒790-8570 松山市一番町四丁目4-2

愛媛県庁県民生活課内

TEL 089-912-2336